La Semaine de l'Aliier du 17 janvier 2019

FRANCHESSE

« La Gaby » : comment elle a fait le buzz aux vœux du maire !

MAURICE DUPÉRAT (CLP)

ette année, pas de discours pour les vœux du maire, Gérard Vernis, mais une présentation par l'intermédiaire d'un diaporama et d'une vidéo des différentes activités de la commune, préparée par la première adjointe, Isabelle Désurier-Lafleuriel.

Outre les manifestations qui se sont déroulées au cours de l'année 2018, les habitants présents à cette cérémonie ont notamment pu découvrir avec beaucoup de plaisir un reportage sur la vie d'autrefois à Franchesse dans les années 1950 et, surtout, la vidéo d'une interview de Gabrielle Fontenil, plus connue dans le village sous le nom de « La Gaby ».

8 ÉPICERIES ET 4 CAFÉS

Née à Franchesse le 11 mars 1925, aux « 4 vents », « La Gaby » partira avec ses parents à Saint-Plaisir à l'âge de 6 mois, où elle fréquentera l'école de Gennetines, puis de Saint-Plairsir. Mais c'est à Franchesse qu'elle passera la plus grande partie de sa vie, officiant notamment au café Guillet, le « Café des Lilas ». C'est tout un pan de la vie d'autrefois de la cité des lan-



Mémoire de Franchesse, « La Gaby » a fait revivre tout un pan de l'histoire de la commune lors de la cérémonie des vœux.

ciers qui a été évoqué au cours de cette interview. Une époque où le bourg comptait huit épiceries et quatre cafés et une buvette où l'on servait des canons et des chopines. Et où les fêtes, comme la fête patronale ou celles de « la loue », au cours desquelles les ouvriers agricoles se louaient, connaissaient toujours une grande affluence. Présente dans la salle lors de la projection, « La Gaby », à bientôt 94 ans, toujours alerte et dotée d'une excellente mémoire, n'a pas hésité à apporter quelques précisions complémentaires.